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昨日下午，记者早早地来到水原主场世界
杯体育场，领到采访证之后，开始摸索媒体工
作室的位置。由于同行的记者都不懂韩语，只
能通过简单的英语与赛场的工作人员交流。
好在几经周折，终于找到了地方。

想打好仗，先得把武器擦亮。走进媒体室，
各位记者放下背包，开始在各个角落寻找网线，
要知道，这可是记者的生命线：稿件需要网络传
送到后方。可惜的是——没有。观察已经到场
的韩国记者，都在用无线上网。由于没有账户
和密码，记者的电脑不能通过无线连接网络。

这下有点麻烦了，几个同行一商量，决定
看完比赛之后再回酒店写稿。

正在为没有网线而感到失落的记者无奈
地坐在座位上，开始打量世界杯体育场媒体工
作室的设施。相比建业的主场航体，这里显得
有些简陋，没有可供观赛的大屏幕电视，桌椅
也非常简单。扫视一圈发现，门口放着好几箱

东西，好奇地走近一看才
知道：这是为记者准备的
简单晚餐，有盒饭和泡
面。由于韩国饮食比较
清淡，同行的几个人都是
在吃饭两个小时后就饿
了，几个人互相对视一
眼，微笑不语，却非常有
默契地同时走向盒饭箱。

先盒饭后泡面，有人
忍不住说了句：“没想到，
在韩国吃的第一顿饱饭
竟然是在这儿！”

由暖变寒，水原的天
六月的天，小孩的脸，说变就变。这是中

国的一句谚语。不过地处海滨的韩国水原快
到4月份就已经是说变就变。

由于天气非常暖和，建业和水原队员前日
进行赛前训练时，已经身着短衣短裤。这和郑
州的天气差不多，此前一直担心韩国太冷队员
不适合的问题看来是白担心了。不过，记者的
断言显然有点早了。比赛当天一大早，韩国就
飘起了蒙蒙细雨，随之而来的是温度的突然
下降，让人感觉一下子从春天回到了冬天。

比赛在当地时间晚上6点半开始，此时，雨
水已停，气温却更低了。坐在高高看台上的各
个记者冻得直打哆嗦，只能不停地搓手取暖。
中场休息时，工作人员送来一杯热水，记者趁
机询问了一下温度，气温已经下降到了零度。

如此低的气温让建业队员有点缩手缩
脚，如果从客观上找原因的话，过早的丢球也
与此有关。

由喜变忧，球迷的脸
距离比赛开始还有一个小时，世界杯球

场的客场球迷区已经被一片红色占领，那是
远道而来的近千名河南球迷。如此大规模的
球迷团，让韩国媒体有点惊讶。看台下，近十
名摄影记者对着河南球迷不停地“喀喀喀”。
记者的关注让球迷们更加来劲，“得劲、得劲”
的喊声开始响彻全场。

相比远道而来的客队球迷，主队就显得
有点寒酸了。环顾体育场四周，除了和河南
球迷相对的看台上集中了身穿蓝衣的水原球
迷团，其他各个区域稀稀拉拉地散落着主队
的球迷。这让能容纳4万多人的体育场显得
有些空旷。

不过，主队球迷虽然人数不多，却非常专
业。在球门后的看台上，韩国球迷打出了一
个白底红字的旗子：治不服。联想到建业球
迷的创意“专制各种不服”，不由得感觉，水原
球迷还真是下了工夫研究对手的球迷。不
过，更让人惊讶的事情还在后面。每当李玮
峰往前插上或者踢出好球时，看台上都会响
起整齐的“李玮峰加油”声。

比赛的平衡在第9分钟被打破，球迷对抗
的平衡同样在这个时间打破。当对方9号取
得进球时，正在兴高采烈助威的客队球迷一瞬
间呆了下来，而水原球迷的歌声愈加嘹亮，甚
至有人在看台上燃放烟花，提前庆祝胜利。

随着比赛的进行，建业队在场上越来越
被动。虽然河南球迷都站起来为建业队加
油，但歌声没了、喊叫声也没了，失望的情绪
开始在每个球迷脸上蔓延。这种情绪，在对
手打进第二个球时达到了顶点。全场比赛结
束，建业的队员跑到客队看台向球迷致谢，迎
接他们的依然是最热烈的掌声，球迷知道：虽
然输了，但队员们确实尽力了！

一杯热茶
引发的联想

夜色深沉，球迷们已经散去。走出水原世
界杯球场的大门，回头望去，喧闹了一晚上的球
场彻底安静下来。它只是那样矗立在风中，却
有一种让人敬畏的力量。这力量，来自于水原
两个2∶0轻松拿下建业，这力量，也来自于韩
国K联赛在亚冠中全面压倒中超。

从首尔前往水原的路上，经过学校的时候，
记者都能看到操场上有些孩子在踢球。同行的
韩国导游告诉记者，韩国初中以上的学校，都有
自己的球队，而且会坚持训练。联想到国内，由
于足球大环境不好，踢球的孩子越来越少。基
础不行，又怎么能有后来的实力？

差距，有时候就是体现在起跑线上。
气温骤降，让昨晚坐在高高看台上的众多

记者们冻得够呛。中场休息的时候，球场的工
作人员给每位记者送上了一杯热茶。一杯热茶
不能让冻得发抖的身体暖和多少，但是一股暖流
却从心中流出，人性的关怀有时候不是说说而
已。有这样一件事让人记忆深刻。和建业第一
场比赛前的新闻发布会上，水原俱乐部给每位到
场的中国记者准备了一份球队详细的资料，包括
球员简介以及主要经历、水原主场概况等。事
情虽小，却体现了一个成熟的大俱乐部风范。

差距，有时候就是来自于一些细节。
在水原三星占据主力位置的中国球员李玮

峰可谓是在韩国迎来了自己职业生涯的又一个
出色篇章。谈到中韩足球的差别，他自然很有
发言权。李玮峰曾经这样说过，在韩国联赛，球
员只要踢好自己的球就行，别的不用分心。但
在中国，球员操心的事情太多。

差距，有时候就是职业与伪职业的分别。
夜，越来越深了。抬手看了看表，已经是当

地时间 12 时。这一夜，注定无人入睡。这些
人，有欢庆胜利的韩国球迷，也有为失利沮丧的
中国球迷。只是不知道，中国足球的决策者们
是否一样无眠？ 薛军
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风，越来越冷，却挡不住水原三
星球迷的热情，一朵朵绚丽的图案在
主队球迷的看台上空逐渐飘散。那
是他们为了庆祝胜利燃放的烟花。
比胜利更重要的是，水原已经提前进
入到了亚冠 16 强。与之对应的是，
河南建业进入下一轮，只剩下理论上
的可能。客队看台，喊叫了一晚上的
球迷们已经安静了下来，虽然很冷，
但他们并没有急于退场。因为在球
场，建业的队员们已经向他们跑来致
谢。球迷们给予的回应则是热烈的
掌声，他们看到：球员已经尽力了，这
就是中韩足球的差距。

晚报记者 薛军 韩国首尔报道

两场0∶2，两次完败，出现在新闻发布会上
的河南建业队主教练唐尧东一脸郁闷，不过他还
是很大度地祝贺对方取得胜利，提前晋级。

虽然本场比赛，唐尧东对首发阵容作了
多人的大调整，但在实力强大的水原队面前
收效甚微。对此，唐尧东也表示：“通过这场
比赛，确实能够感受到双方在实力上的差
距。”对于球员在场上的表现，唐尧东还是给
予肯定：“球虽然输了，队员们的斗志可嘉。
他们已经尽了全力。”谈到输球的原因，唐尧
东还是强调建业的体能出了问题，9天之内打
了3场比赛的河南建业非常疲惫，并因为板凳
深度欠缺，无力和兵强马壮的对手抗衡。

亚冠两轮，中超球队在与韩国K联赛的
对抗中全面落败，被打了个 0∶8，有记者将

问题抛给了唐尧东，让他评价一下中韩足球
的差距。听完问题的唐尧东无奈地摇了摇
头说：“中超和韩国联赛最大的差距还是在
体能上，特别是 70分钟以后，体能下降非常
厉害的情况下，什么技术都会受严重影响。”

水原主教练车范根也碰到了同样的问题，
不过在中国混迹多年的他却有些“狡猾”，以一
句“只回答本场比赛有关问题”搪塞而过。

主客场都输给水原之后，河南建业在小
组积分榜上依然是可怜的两分，只剩下理论
上的出线希望。展望接下来对阵新加坡军
团的比赛，唐尧东依然不言放弃：“只要有一
线希望，我们就会百分百努力争取。”

今日上午，建业队直飞大连，备战 4日与
大连的中超比赛。

输球了，唐尧东只能说“斗志可嘉”了[ 嘴角风暴 ]

亚冠初哥“痛苦”亚冠初哥“痛苦”感受中韩足球差距感受中韩足球差距

[ 特写 ]

[ 记者
体验 ]

没网线，记者很失落
有盒饭，大家齐叫好

等不及水原主教练在发布会上的话讲
完，已经有一部分中国记者来到主队的球员
通道。时间恰巧，李玮峰被“逮”了个正着。

由于本场比赛打的是中后卫，李玮峰并没
有像上场那样出尽风头，不过，用可圈可点来形
容他，还是不为过的。有实力自然有魅力，水原

球迷对这个来自中国的球员也是厚爱有加，球
场上一度响起的“李玮峰加油”就是明证。

在韩国联赛表现那么出色，李玮峰能不
能回国成了记者们关心的问题。有记者就以

“听说郑智要回去踢中甲”来诱惑他，不过大
头没有上当，以“回不回去现在说还太早，先

在这踢完再说”应付了过去。
时间过得很快，水原主教练车范根已经从

发布会上出来，俱乐部的工作人员开始催促李玮
峰上车。看得出来，能和来自中国的记者们聊聊
天，李玮峰的心情还是非常愉快的。毕竟，在异
国他乡踢球，能见到自己的同胞还是非常难得。

李玮峰：有实力自然有魅力[

焦
点
人
物

]

[ 高丽
手记 ]

李 玮李 玮
峰（右）：曾峰（右）：曾
城，输得服城，输得服
气吧。气吧。

水原三星球迷拷贝建业球迷创意水原三星球迷拷贝建业球迷创意
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